

La Comisión de las Comunidades Europeas que se ocupa de las condiciones de vida y empleo de las mujeres, ha elaborado un informe sobre los distintos países de su área. Entre los principales, figuran:

• **Alemania**

A petición de su organización de mujeres, el partido Social Demócrata ha decidido proponer al Congreso de Múnster una cuota de al menos un 40% en todos los cargos y mandatos políticos para ser ocupados por mujeres. Los gobiernos de Renania-Westfalia y de Hamburgo adecuarán la legislación de la función pública para que las mujeres con igual calificación sean favorecidas. Durante una reunión de expertos celebrada en Hamburgo, la mayoría de las mujeres (lo cual constituye un cambio radical) se pronunció en favor de la introducción de esta cuota de un 40% de la contratación y promoción, en cualquier cargo y en todos los niveles.

Salud: El VII Congreso de Psicología y Psicoterapia realizado este año en Berlín verificó que un 70% de los enfermos psíquicos son mujeres y que consumen el doble de medicamentos con efectos psíquicos que los hombres. Además se comprobó que el matrimonio es para los varones una protección contra este tipo de enfermedades, y para las mujeres todo lo contrario. En cambio, los hombres que no están casados son más frágiles que las mujeres solteras.

Violencia sexual y doméstica: La ministra alemana Rita Süßmuth ha afirmado que la ley debe proteger mejor a las mujeres contra la violación, particularmente en el matrimonio. Ha recordado que una mujer de cada dos es víctima de la violencia en su familia, que cada año 150.000 niños sufren violencia sexual y que 24.000 mujeres al año se refugian en las 150 casas para mujeres golpeadas que hay en Alemania.

Convención de las Naciones Unidas contra la discriminación de la mujer: El informe de la ministra Rita Süßmuth sobre la aplicación de esta convención en Alemania revela que ha habido progresos en el plano jurídico, pero existe una ausencia de igualdad en la vida diaria. Por primera vez una alemana figura en el comité de la ONU que examina los informes de los diferentes gobiernos: Se trata de Hanna Beate Schöpp-Schilling, jefa del departamento Mujeres del ministerio de la Juventud, Familia, Mujeres y Salud.

Movimiento Feminista por María Elena Oddone

Las mujeres europeas en 1988: Hechos, instituciones, leyes y vida militante

• **Bélgica**

Tiene cuatro mujeres en el gobierno: Miet Smet (partido Cristiano Demócrata Flamenco), nombrada secretaria de Estado para el Medio Ambiente y la Emancipación social, adjunta al primer ministro. Paula d'Hondt (partido Cristiano Demócrata Flamenco) tiene a su cargo la importante cartera de Obras Públicas; Anne-Marie Lizin (socialista valona), diputada europea, que a la edad de 37 años se ha convertido en secretaria de Estado para la Europa de 1992 (cartera de nueva creación), adjunta al ministro de Comercio Exterior, y Leona Detiege (socialista flamenca), secretaria de Estado para las pensiones, adjunta al ministerio de Pensiones, es diputada por Amberes desde 1977.

La carta de la mujer en la política ha sido elaborada por iniciativa de la secretaria de Estado Miet Smet, de acuerdo con presidentes de partidos políticos y representantes de organizaciones de mujeres. La carta pide que se dé participación igualitaria a mujeres y varones en los partidos.

Violencia sexual: Un tribunal de Charleroi condenó a seis años de prisión a un marido que violó a su esposa. El gabinete de Miet Smet publicó un "dossier" sobre abuso sexual intrafamiliar y un informe sobre las medidas adoptadas para combatirlo.

• **Italia**

Criminalidad: La Commissione Nazionale per la Realizzazione della Parità fra Uomo e Donna (Presidenza del Consiglio dei Ministri, Roma) ha publicado un informe sobre "la criminalità femminile in Italia", de Gema Marotta. Este interesante estudio demuestra que a lo largo de casi un siglo la criminalidad femenina ha disminuido en valor absoluto con respecto a la criminalidad masculina y al crecimiento de la población. Pero de manera paralela, se han impuesto medidas de detención más duras a las mujeres.

Genética-Derechos humanos: La Democracia Cristiana ha presentado al Parlamento una resolución en la que pide al gobierno que formule iniciativas en materia legislativa en lo relativo a la ingeniería genética, la procreación artificial y la biotecnología, para garantizar la protección de los derechos inviolables de la persona. Además, la DC pide al gobierno que tome medidas sobre la aplicación de la ley de aborto: Efectivamente, constata la existencia de una gran burocracia que incide en la utilidad del voluntariado, al lado de los servicios ofrecidos por el Estado.

• **Luxemburgo**

Educación: El gobierno ha decidido establecer una beca de estudios de 10.000 francos luxemburgueses al mes, modulada según la renta y el número de hijos (y puede concederse durante dos años) para cualquiera de los padres que se dedique a la educación de sus hijos. Las familias parentales se benefician también de esa subvención, que inmediatamente ha sido muy criticada por algunas organizaciones de mujeres, estimando que la iniciativa persigue el objetivo disfrazado de volver a encasillar a la mujer en el hogar y fomentar la natalidad.

Oficios nuevos: Una luxemburguesa de 25 años se encarga del servicio "previsión meteorológica" del aeropuerto de Luxemburgo, que hasta ahora ha venido siendo un servicio exclusivamente masculino. Cabe observar, de paso, que las informaciones meteorológicas, en diversas estaciones de televisión europeas, las dan cada vez más las mujeres, pero siempre como presentadoras y no como meteorólogas, al contrario de lo que ocurre con los hombres.

• **Reino Unido**

Matemática: El Warwick Women in Mathematic (Mathematic Institute, University of

Warwick, Coventry) organizó durante una semana, a partir del 10 de diciembre, su tercera conferencia anual sobre las mujeres europeas y la matemática. Asistieron delegadas de todos los países del continente.

Abogadas: Según un informe de la Law Society Women's Career Working Party, a pesar de que las abogadas inglesas inician a menudo su carrera con mejores clasificaciones que los hombres, raras veces son asociadas de ellos en sus bufetes. No obstante —afirma el informe—, "hay escasez de abogadas, y las mujeres deberían desempeñar en el futuro un papel más importante en este sector".

Salud: Un informe del Office of Health Economics demuestra que en el Reino Unido las mujeres beben demasiado, fuman demasiado, pesan demasiado y no hacen bastante ejercicio. Dice el mismo documento que la salud de las mujeres de Escocia es menos buena. Entre los 16 y los 19 años las inglesas fuman más que los varones.

Estudio: Un estudio de la Young Women's Christian Association of Great Britain indica los obstáculos que encuentran las mujeres en empleos normalmente reservados a los hombres, en tres ramas particulares: ingeniería, construcción e imprenta.

• **Francia**

Mujeres pilotos: La Federación de Mujeres Pilotos europeas celebró en Francia su VIII Congreso con la participación de representantes de 15 países.

El Movimiento Francés para la Planificación Familiar (MFPF), que existe desde hace treinta años, convocó a una manifestación contra el artículo 647 del Código de Sanidad por el que se persigue cualquier información sobre "propaganda, publicidad o provocación al aborto". El MFPF destaca que de los países europeos que han autorizado la interrupción voluntaria del embarazo, Francia es el que menos plazo autoriza para hacerlo.

• **Grecia**

El Grupo de Estudios de la Mujer prosigue por cuarto año consecutivo su programa de conferencias gratuitas, ampliando sus actividades con la organización de una serie de diez lecciones sobre los temas que más interesan las mujeres. El curso se dicta en la Universidad de Salónica.

(Continuará)

Director: J. Iglesias Rouco
Editor responsable: Néstor Barreiro
Año 3 - Nº 117
Viernes 23 de diciembre de 1988